

**ACTA ORDINARIA DE CONCEJO N° 14
MIÉRCOLES 14 DE MAYO DE 2014
CONCEJO MUNICIPAL
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN**

TABLA:

1. APERTURA DE LA SESIÓN
2. APROBACIÓN ACTA N°
3. INFORME SEÑOR ALCALDE
4. CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
- 5.
6. COMISIONES
7. INCIDENTES

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En nombre de Dios y la Patria damos por iniciado el Concejo N° 08 del miércoles 14 de mayo de 2014, Concejal Alberto Fernández, Concejal Sandra Contreras, Concejal Susan Spichiger, Concejal Marcial Ortiz, Concejal Eladio Veas, Concejal Bruno Garay, Presidente del Concejo Secretario Municipal Maria L. Espinoza Godoy
- **APROBACIÓN ACTA ORDINARIA N° 8** del miércoles 18 de marzo de 2014 si no hay observaciones , por la aprobación en votación , 6 votos a favor y un rechazo **ACUERDO N° 92**

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Están pendientes, porque quedaron de entregar las actas corregidas y que hice el alcance en el Concejo pasado

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- No sé cuál fue la corregida

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- La 8 , 9 y la 10

SECRETARIA MUNICIPAL

- Lo que pasa Concejal, las actas están como quedo la grabación y la corrección que usted hizo viene señalada en el Acta N° 13 y se subentende que esa corrige las otras , más las correcciones que hacemos para la publicación

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **APROBACIÓN ACTA ORDINARIA N° 9** del miércoles 26 de marzo de 2014 si no hay observaciones , por la aprobación en votación , 6 votos a favor y 1 rechazo **ACUERDO N° 93**

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- En este caso debería de abstenerse por no haber estado

SECRETARIA MUNICIPAL

- Es que ahora no hay abstención y lo que uno aprueba es el contenido del acta escrita y no el tema de la presencia

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Y que estamos rechazando

SECRETARIA MUNICIPAL

- EL documento

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **APROBACIÓN ACTA ORDINARIA N° 10** del miércoles 2 de abril de 2014 si no hay observaciones , por la aprobación en votación , 6 votos a favor, rechazo 1 voto, **ACUERDO N° 94**
- **APROBACIÓN ACTA ORDINARIA N° 11** del miércoles 09 de abril de 2014 si no hay observaciones , por la aprobación en votación , 6 votos a favor, rechazo 1 voto **ACUERDO N° 95**

- **APROBACIÓN ACTA ORDINARIA** N° 13 del miércoles 19 de marzo de 2014

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- En la página 33 falta la intervención del presidente del Concejo después de la mía

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Con esa observaciones , por la aprobación en votación , 6 votos a favor, rechazo 1 voto , **ACUERDO N° 96**

CONCEJAL BRUNO GARAY

- He leído la ley de municipalidades y no recuerdo bien, hay un plazo estipulado para entrega de actas ordinarias y extraordinarios, ¿eso se está cumpliendo?

SECRETARIA MUNICIPAL

- La nueva ley tampoco lo establece, porque en materia de actas y las citaciones se regula a través del artículo 92 de la ley orgánica de municipalidades, que señala que cada Concejo Municipal en su reglamento regula; las sesiones, como se cita y regula el tema de las actas, las actas se entregan una vez transcrita y se publica en transparencia de acuerdo al artículo 84 una vez que se encuentran aprobadas.

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Ósea que no habría un plazo estipulado para la entrega de actas

SECRETARIA MUNICIPAL

- No, pero hay Concejos que duran como nos ocurrían a nosotros todo el día y la transcripciones son larguísimas y estas son transcripciones de la grabación textual y literal.

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Informe del Alcalde, para su conocimiento este viernes se inician de nuevo los viernes folclóricos en el liceo a las 20.00 horas y parte el grupo folclórico Violeta Parra.
- Este sábado a las 11.00 de la mañana tenemos el desfile con la conmemoración de las Glorias Navales.
- El 24 tenemos el encuentro deportivo en el estadio atlético

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Quisiera que nos hicieran llegar un programa de las actividades del Concón National

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- La fiesta de la Cruz de mayo el día 25 , la misa a las 11.00 horas y la procesión a las 15.30
- La cicletadas en homenaje de los 100 años del Concón National
- El 19 la noche del tango en la sede del Concón National
- Hacemos entrega de la siguiente documentación, el Ord. N° 452 que da respuesta a solicitud del Concejal Fernandez, Contreras y Spichiger , viene de DIDECO
- Vamos hacer entrega de un informe del viaje realizado a la feria internacional de Sao Paulo con las acciones tomadas de quienes asistieron y una serie de fotografías que reflejan la firma del convenio con la municipalidad de Huiapi de Brasil y una reunión con la licenciada Natali Ilubesqui que es del Ministerio de Turismo de Ecuador, en relación a la próxima asamblea y congreso en el mes de septiembre que nos van a recibir la asociación internacional de municipios turísticos que preside Chile y además que se concreta como saludo de aniversario de Concón en agosto la asistencia de la orquesta municipal, algunos Concejales y Alcalde de Huiape a nuestra comuna

SECRETARIA MUNICIPAL

- Vamos a dejar constancia que el Concejal Eladio Veas solicita entregar su informe la próxima semana como lo establece la ley

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- La presentación oficial en nuestro Concejo de la nueva directora del departamento de educación Ana Maria Umaña , bienvenida

DIRECTORA DE EDUCACIÓN

- Muchas gracias Alcalde y Concejales, también a los jefes de departamentos y a los integrantes de la comunidad que me imagino que están acá , mi nombre es Ana Maria Umaña Gonzalez, soy profesora de Educación general básica, asumí el jueves 8 las funciones y la verdad es que vengo a poner mi corazón y mi mente y todas mis competencias al servicio de la comuna de Concón, creo que es una comuna en que hay mucho que hacer , no tengo una varita mágica como resolver todo a la vez pero esperamos en el corto y mediano plazo ir avanzado en todos los temas educacionales

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Muchas gracias una vez más y bienvenida
- **PRONUNCIAMIENTO DE CONTRATO ADQUISICIÓN DE EQUIPO DE DIGITALIZACIÓN DE IMÁGENES MEDICA CESFAM**

ASESOR JURÍDICO

- Este contrato se trae como la regla general en cumplimiento a lo que establece la ley orgánica respecto a aquellos montos que superan las 15 UTM requieren el pronunciamiento del Concejo municipal y en este contexto ahora se trae el contrato de la adquisición de un equipo que se tiene que ocupar en el CESFAM y el costo de este equipo supera las 15 UTM, requerimos la autorización de ustedes para que luego el Alcalde pueda proceder al decreto de adjudicación y con eso formalizar la contratación de la empresa que nos va a proporcionar este equipamiento .

DIRECTOR DE SALUD

- Buenos días, el equipo viene a modernizar el servicio que hoy día damos, porque hoy día nosotros sacamos los rayos de manera antigua con la placa y el servicio de digitalización hoy día permite tener un CD y sacar de manera más óptima y rápida el proceso y nos vamos a eliminar algunos productos químicos que se utilizan con el otro equipo

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- ¿tenemos ya una persona capacitada para esto?

DIRECTOR DE SALUD

- **Hay** una persona que trabaja en rayos y esa persona va tener que capacitarse para ocupar este nuevo equipo porque funciona distinto y que vamos a tener que mandar a capacitar para esto

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Ojala que sean dos personas porque si se enferma

DIRECTOR DE SALUD

- Ahí hay un tema de dotación y ahí tenemos una sola persona

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Es lo mismo que ya trato el Concejal, porque más allá de que las imágenes se tome hoy día casi en forma manual y mañana pasen hacer digitalizadas el gran problema nuestro es que tenemos una persona en conocimiento de cómo se toma el examen, es preciso poder adiestrar más gente porque cuando esa persona falla por licencia o por lo que sea quedamos con el servicio absolutamente botada por el tema de rayo

DIRECTOR DE SALUD

- VAMOS A capacitar más gente porque además se hace necesario porque justamente la personas que tenemos en rayos hoy tiene fuero, por lo tanto todas las semanas tenemos una merma de mínimo 11 horas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- No estamos hablando de contratación

DIRECTOR DE SALUD

- Si entendí

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Si es preciso tratar que gente del SAPU pueda manejar eso, el tema de rayos no se puede manejar en horarios que no sean hábiles, después de las 6.00 de la tarde no se cuenta con rayos o el fin de semana

DIRECTOR DE SALUD

- A lo mejor en el futuro si lo llegamos a ganar el proyecto de la ampliación del SAPU eso va a tener que verse porque el proyecto viene incorporado eso.

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Yo me imagino que esto viene a reducir el tiempo de entrega de las radiografías que actualmente tenemos en el servicios

DIRECTOR DE SALUD

- DEBERÍA PERO NO ME ARRIESGO a darle la respuesta que es así porque si se la doy y no se reducen, pero debería ser el proceso más rápido

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Entonces no se cual es objetivo de hacer un cambio de equipamiento, pienso que lo más importante es mejorar el servicio

DIRECTOR DE SALUD

- Debería de reducir los tiempos

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Y solamente hacer el alcance como lo han comentado mis colegas y ya que vamos a tener un equipamiento de alta tecnología dar el uso correspondiente al CESFAM y al SAPU las 24 horas pero a sacar radiografías no es llegar y hacerlo, sino que tiene que ser radiólogo y el que hace el análisis y tiene que ser un especialista por lo tanto tiene que tomar los resguardos pertinentes

DIRECTOR DE SALUD

- Es que ahí está el tema del tiempo, porque los rayos igual se mandan a analizar, nosotros sacamos los rayos o tomamos el examen pero lo mandamos a analizar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Por especialista

DIRECTOR DE SALUD

- Ahora reduce los tiempos y eso implica que vamos a poder atender más gente

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- La persona que toma radiografías es especialista o solo en toma de radiografías y ¿el análisis quien lo hace?

DIRECTOR DE SALUD

- Nosotros lo mandamos a un radiólogo, nosotros no analizamos las radiografías y ahora se va a mandar digitalizado y es más rápido.

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Eso significa que la esta digitalizado y ustedes al momento puedan estar mandando la información

DIRECTOR DE SALUD

- Hoy día el chofer de la ambulancia se lleva las radiografías todos los días y después las trae de vuelta con el informe y eso ya no se va a tener que hacer

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Y que pasa si tienes una urgencia a las 3 de la mañana ¿podría sacar alguna radiografía?

DIRECTOR DE SALUD

- Si capacitamos a alguien de SAPU

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Pero quien nos va a dar respuesta

DIRECTOR DE SALUD

- LA Respuesta va a estar al otro día porque no va a estar disponible la persona para nosotros las 24 horas del día , así funciona las clínicas privadas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Nosotros tenemos reunión con la gente para plantear estas inquietudes y a lo mejor puede resultar algo de lo que se está planteando, no perdemos nada con plantearlo, ¿Cómo funcionan los otros CESFAM?

DIRECTOR DE SALUD

- Algunos funcionan como nosotros y otros los tienen digitalizados , Villa Alemana digitalizo hace dos años

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Y ¿ellos mandan donde mismo?

DIRECTOR DE SALUD

- Ellos mandan a Quilpué o a algún servicio contratado que tengan

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Hacer un alcance, ya que vamos a tener un equipo de alta tecnología darle uso y maximizar el dar buen uso a ese equipo , seria frustrante saber que tenemos este equipo y no se le está dando el uso necesario cuando la comunidad lo solicita

DIRECTOR DE SALUD

- Tenga cuidado que se le va a dar el uso que corresponde

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **En la** adquisición del instrumento ¿viene incluida la capacitacion de esto?

DIRECTOR DE SALUD

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN

SECRETARIA MUNICIPAL

- no , no sé si está en el contrato o en las bases

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- ¿Cuánto es el valor de esto?

DIRECTOR DE SALUD

- \$ 24.395.000 IVA incluido

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Aquí dice que cuando el proveedor entrega el equipo al municipio procederá a la recepción del equipo físico y técnico del bien , cuando es técnico debería de venir la capacitación

DIRECTOR DE SALUD

- Viene con capacitación pero igual debemos capacitar después a otras personas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Es que tenemos que aprovechar el momento, si van a capacitar a la persona que va a recibir, que este una o dos personas mas

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Es que quería preguntar a SECPLAC Los tiempos de la licitación, ¿Cuándo estamos para adjudicar?

DIRECTOR SECPLAC

- CON el contrato adjudicaríamos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **Llevamos a votación contrato de adquisición por la aprobación en votación ACUERDO N° 97 unánime**

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Solo pedirle al director que efectivamente, ya que va a quedar una persona a cargo pero amen de eso se va a capacitar a más personas y que esas personas queden cubierta con las horas requeridas por la comuna

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **PRONUNCIAMIENTO CONTRATO PROYECTO MEDIDAS DE CONSERVACIÓN DE RÁPIDA EJECUCIÓN VALPARAISO, COMUNA DE CONCÓN** esto como lo habíamos mencionado es una parte del proyecto del ministerio de transporte y que en definitiva estamos licitando una primera etapa

ASESOR JURÍDICO

- Este contrato básicamente consiste en que hay un presupuesto disponible de alrededor de \$ 140.000.000 que viene del ministerio de transporte con el objeto de realizar distintas intervenciones viales en intersecciones de la comuna y que están individualizadas en el contrato correspondiente: a instalación de señaléticas, semáforos y requiere la aprobación del Concejo, porque el monto es ciento cuarenta millones y fracción para la ejecución de este contrato, en qué etapa está el proceso licitatorio; falta la evaluación de la comisión , hay adjudicatarios y después de eso si hay oferentes que cumplan con todos los requisitos se hace la propuesta la Alcalde y contando con el acuerdo del Concejo podemos celebrar el contrato

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- **Este** proyecto de la subsecretaría de transporte que se denomina medida de bajo costo de seguridad vial en esta etapa son 7 cruces y que en esta oportunidad le dimos prioridad al borde costero, en

todas las escalas que están hacia Viña de playa Amarilla , estas escalas van a tener en la calzada demarcación con pintura termo plástica que tiene una mayor duración, vayas peatonales para canalizar los flujos peatonales y van tener también estas luminarias como las que se repararon en calle Manantiales con Clarencia, que son esos globos y los conductores sepan que hay un paso peatonal y es una zona de cruce peatonal, en el borde costero son 6 puntos y en la avenida Concón Reñaca en el BCI se va a poner de todo lo que he mencionado más un semáforo peatonal que va a mejorar aún más la seguridad del sector

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Como los esfuerzos están concentrados en el borde costero también sería bueno poner señaléticas, porque el fin de semana anda mucho ciclista y como no hay veredas la gente ocupa la calle y a veces los autos pasan muy fuerte y pueden suceder accidentes, a ciertos metros poner zona de ciclista o zona de deporte o personas caminando por la calzada

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- O precaución

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Sí , porque la verdad es cada vez más la gente que ocupa ese sector

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- No colocando la prohibición

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Es una medida complementaria que podemos hacer nosotros como municipio

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Me parece muy bien la sugerencia Concejal

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Los farolitos que se van a instalar es solamente en el BCI

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- No, en los 7 puntos que mencione

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- NO, EN LA AVENIDA Concón Reñaca

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- En la segunda etapa viene contemplado para toda la avenida Concón Reñaca

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Porque se privilegio en esa primara etapa porque como falta intervenir la avenida

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- La pregunta es respecto de los tiempos de la segunda etapa Alcalde

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- En este procesos son 90 días y una vez terminado pedimos los recursos para la otra etapa , tenemos que rendir

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Hay una segunda etapa y habría una tercera

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- No, solo una segunda etapa y este estudio lo realizó el ministerio de transporte junto con la municipalidad y se determinó que la avenida Concón Reñaca era prioritaria y ya están definidos los puntos y parte del banco Santander y termina en la Shell y con eso se terminan los recursos que envió el ministerio

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Quisiera solicitaría copia de la carta Gantt que se va a realizar

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Como está cerrada la licitación y ahora se va a evaluar las dos empresa que están y por supuesto que en las bases viene la carta Gantt y una vez que se evalué se entregará

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Llevamos a votación **PRONUNCIAMIENTO CONTRATO PROYECTO MEDIDAS DE CONSERVACIÓN DE RÁPIDA EJECUCIÓN VALPARAISO, COMUNA DE CONCÓN** , Por la aprobación en votación, unánime **ACUERDO N° 98**
- COMO SE había previsto la posibilidad de que íbamos a tener el pronunciamiento de la concesión del barrido de calle y debido a que no se pudo adjudicar igualmente tenemos el punto de la tabla que había solicitado el Concejal Alberto Fernandez, respecto a conocer las distintas calles que nosotros hoy día estamos atendiendo a través del programa de este contrato de barridos de calles de la comuna, y después viene en el punto 8, sobre la posibilidad de la contratación de la concesión, vamos a darle la palabra a don Hugo y después seguimos la segunda etapa

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- En esta exposición de la operación de barrido de calles de Concón voy a entregar una visión general del tema, previo a eso voy hacer

entrega de un plano , esta es una concesión de 4 años del aseo de aceras y calzadas de la comuna, con fecha de inicio del 16.05.10 y fecha de término el 16.05.14 en la actualidad el valor actualizado es de \$ 21.890.121 y con un total de 54 operarios, ahí están los decretos respectivos, la ruta roja que ven estipula una frecuencia diaria de lunes a domingo y para eso se ocupa 7 trabajadores en terreno, la ruta de color celeste estipula una frecuencia de lunes a sábado y se hace con 10 trabajadores ,la ruta de color verde estipula una frecuencia de tres veces por semana con 24 trabajadores y la ruta amarilla es de lunes, miércoles y viernes con los mismos 24 trabajadores , en la lámina anterior si ustedes suman hay 24 trabajadores más 10, más 7 son 41 y en la próxima lamina se ve que existen 8 operarios que hacen diariamente operativos y tenemos entre 200 parrillas y estos 8 trabajadores están en las parillas de la comuna preparando la operación invierno y estamos en la última etapa

- Me gustaría termina la exposición y contestarle las preguntas
- A los 41 más estos 8 hacen 49 y después tenemos 4 trabajadores que son los dos conductores y dos ayudantes que ayudan a recoger los tutoriales durante la mañana, ahí tiene las 54 personas
- Ahí está el resumen de lo anterior, dos camiones, 54 personas, la frecuencia de color rojo de 7 personas, aquí hay que mencionar que este es el único contrato que no tiene horas extraordinarias pero de acuerdo a la legislación laboral ellos tiene que trabajar 45 horas semanales, pero por contrato como tienen que tener el borde costero limpio a ellos el día lunes se le devuelve su tiempo compensado , ya el día lunes partimos con 7 trabajadores menos por cumplir con la legislación laboral
- Después tenemos los 10 trabajadores que es la frecuencia de lunes a sábado y que es el de color celeste , aquí se puede ver que existe un eje de la avenida Concón Reñaca que es atendida todo los días ,
- Después existe un circuito donde hay más basura en la vía pública que es la Villa Primavera y tiene una mayor demanda y en algunas calles de la población de las Gaviotas y un circuito por Blanca Estela eso se hace de lunes a sábado y es por eso que a veces se ve un solo trabajadores haciendo esto , el promedio que puede hacer un trabajador es 12 cuadras

- Los días lunes miércoles y viernes es de color amarilla en donde tenemos 24 trabajadores distribuidos que hacen un barrido de todo el sector amarillo que tiene en el plano, el color verde martes , jueves y sábado estos mismo trabajadores y los 9 trabajadores para el desmalezado,
- Hay que mencionar que en forma habitual estos trabajadores hacen su función de limpiar antes y después de los eventos y el desfile , las fiestas religiosa, las fiestas patrias y la dotación de trabajo es completa y se cubre a toda la comuna y dando prioridad a la costa , el 01 de enero es el único día que falla más gente y el 01 de mayo es el único que día que por base no se trabaja , los domingos siempre trabajan 8 o 9 trabajadores en el borde costero en donde llega la mayor cantidad de turistas , en emergencia tenemos dos cuadrillas que ayudan al municipio y estas cuadrillas son de 6 operarios que funcionan de 16.00 a 24.00 horas y de 24.00 a 08.00 de la mañana , indudablemente que cuando ocurre esto, que son unas 6 veces al año hay que darles su descanso,
- Después están los operativos especiales y es normal que atendamos a los colegios dentro de sus recintos en donde hay que ir con máquinas a sacar el pasto , limpieza en las dunas cada un mes o dos meses y todos estos operativos especiales sacamos a gente de estos sectores más la cuadrilla que tenemos de 8 personas,
- Aquí está el plano que ustedes tienen, en donde se ve con los colores como están distribuidos y el promedio de basura es por volumen, el promedio de basura es de 19 metros cúbicos, el promedio semanal es de 120 metros cúbicos y el promedio mensual es de 477 metros cúbicos, el peso es de 9 kilos y más o menos por el volumen que les indique, ellos sacan 12 kilos y eso hace que haya un promedio de 960 kilos y que es menos de una tonelada , y de 5,5 toneladas a la semana y de 23 toneladas al mes , eso sería en términos generales

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Me llama la atención que atrás del Líder no está pintando de color amarillo y lo otro que me llama la atención que no este incluido de lunes a domingo el sector de las Pimpinelas en Caleta Higuierilla y que ahí hay bastantes restoranes

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Esta considerado

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Esta considerado de lunes a sábado y el borde costero que su gran extensión no hay uso de turistas por la geografía, a lo mejor podrían acortar el borde costero, en el sector de las dunas y poner de lunes a domingo el sector de las Pimpinelas y ahí se junta basura y hay sectores de restaurantes, que tenga tratamiento especial y me llama la atención que no este considerado el sector de los Ginkos, avenida Bosques de Montemar y Concón Reñaca y Blanca Estela y , está detrás del Líder

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Esta licitaciones se hizo el año 2010 y para esta nueva licitación esta contemplado esos sectores por lo menos 3 veces a la semana , incorporando 6 personas mas

CONCEJAL BRUNO GARAY

- El tema del sector de caleta Higuierilla también está contemplado con el régimen especial del borde costero o sigue igual de lunes a sábado

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La unida técnica tiene facultades para eso y en estos momentos no me acuerdo si le pusimos día domingo a eso pero es posible en la medida que la unidad técnica lo pida

CONCEJAL BRUNO GARAY

- El borde costero de lunes a domingo pero hay sectores que no se transita más que la gente que hace deporte

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Actualmente se hace eso pero en la nueva licitación del borde costero viene en 5 puntos; Cale Vergara hasta bajada Santa Laura , Caleta San Pedro, Playa Amarilla , Playa Negra, Caleta higuierilla y Roca Oceánica justamente ara ir mejorando y entregando en otros sectores

CONCEJAL BRUNO GARAY

- **Y el** que más me llama la atención es las Pimpinelas que se junta mucha basura

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Quería preguntara respecto de lo que viene incorporado como área de limpieza de lunes a sábado que es la salida a Limache y justamente ayer consulte si era a cargo de Vialidad o si se lo podríamos pasar a las empresa, porque la verdad es que es un asco como esta ese sector y ahí no han pasado hace meses a limpiar y viene aquí como que estuviese en la segunda categoría

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La dirección de vialidad tiene una empresa a cargo de la limpieza de ese sector

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- LA pregunta es porque aquí viene incorporado como recorrido nuestro

]

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- No está a cargo nuestro porque es de vialidad

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Hay que oficiar a vialidad

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ellos tiene una respuesta rápida cuando nosotros llamamos

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Vamos hacer un documento

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Cuál eran los cambios que había entre la propuesta que hoy día existe y cuales son las nuevas incorporaciones

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- **En** términos generales pudimos aumentar en 6 personas esta propuesta y lo segundo en la fiscalización se pedían metros cúbicos de basura y metros cúbicos es difícil medirlo y ahora lo cambiamos a toneladas , yo sé que están sacando 1 toneladas y si hay basura en la calle ellos cada carro están sacando 1,5 al día y le vamos a exigir la cantidad que hay en la vía pública, la vamos a medir diariamente y vamos a sacar 3 veces más , le estamos pidiendo que los camiones cuando vean algo la recojan y esto es doblando la cantidad de basura, debo comentar que este contrato tiene 9 trabajadores que son de mayor edad y que tiene enfermedades crónicas, que eso hace bajar el rendimiento , ese es un tema no menor porque con personas con enfermedades crónicas pasan con mucha licencia y es una cosa que tenemos que conversar para ver que personas esta capacitada o no

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- La persona tiene que ser reemplazada si no esta

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Si y hoy día falta gente , me deben 8 personas que han estado con licencia y que me ayuden porque no llega gente a trabajar y se ven obligados a contratar a este tipo de gente y por otra parte ellos tiene derecho a una colación y ahora le establecimos un horario para que hagan una colación a mitad de la mañana para que sepamos que a ese horario están en colación , en términos general poder optimizar el recursos humano y de transporte para poder sacar el doble de basura que estamos sacando ahora

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Debo entender que todas las calles de Concón están cubiertas

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- En términos generales está la mayor cantidad de calle peo debo decirle de repente no se alcanza hacer esto porque hay otras actividades

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Y EL trabajo con las juntas de vecinos y que lo conversamos hace un tiempo atrás porque dado que el rol fiscalizador de la dirección se ve limitado apoyarnos con los dirigentes para saber si están pasando los días que tiene que pasar

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Tenemos una reunión pendiente con nuestro Alcalde porque complementario a esto bien en el servicio de recolección de basura domiciliaria otra batea que va a permitir mejorar esto, sumando a que vamos a tener dos bateas en la calle más este nuevo servicio esperamos mejorar, siempre igual la gente se siente con derecho a botar todo en la calle y estando en la calle es muy difícil detectar y pasar una infracción

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Cuando usted nos dice la cantidad de \$21.280.000 más 6 trabajadores , ¿Cuántos es ahora en valor de la nueva licitación?

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La experiencia que nosotros vivimos en esta licitación es que se hicieron 80 preguntas de las empresa y la mayoría de ellos no participaron por el costo que esto implica, no les alcanza, la que se presentó y les diría que si bien hoy día está casi en los veinte y dos millones el mayor problema que tiene la empresa actual es que si tiene que pagar horas extraordinarias y nosotros no le pagamos y por otra parte cuando sube el sueldo mínimo tampoco nosotros le pagamos a diferencia con las otras empresas cuando sube el sueldo mínimo el municipio el mismo porcentaje le entrega y hoy día esta propuesta la tenemos que ver con la unidad técnica para ver las disponibilidades presupuestarias para aterrizarlo desde el punto de vista económica

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- La gente nuestra siempre ve la parte negativa de los trabajadores , siempre la parte de arriba barren la calle

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- **Hoy** día hay un nuevo concepto y que como unidad técnica he ido incorporando que la imagen que tienen ustedes Concejal y la comunidad la concesión dice barrido de calle pero no es barrido de calle, es aseo de calle porque con lo que tenemos hoy día no podemos barrer la comuna , pero no es eso, dado las características que tiene nuestra comuna que es arena el concepto es que ellos tiene que en las primeras tres horas sacan la basura y una vez a la semana es sacar la arena o el pasto , pero fundamentalmente es de sacar la basura de la calzada por toda la vía pública desde la línea de cierre y eso es más importante que un vecino ve barriendo

porque eso está establecido por ley, el vecino tiene el deber de mantener limpio el frente de su casa

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Lo que pasa es que la gente de nuestra comuna quiere que le limpiemos lo que usted está diciendo, poder educar a nuestra comuna haciendo un pequeño panfleto en los colegios municipalizados y explicar esta situación porque la gente está convencida que tenemos que limpiar todo,

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Don Hugo tiene que ver como hacemos algo así

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Me preocupa el tema que efectivamente nuestras propuesta y licitaciones no tienen oferentes y creo que obedece que los montos los cuales se traspasan a las propuestas no están siendo rentables para las empresa, por lo cual quisiera que se evaluara este tema porque haciendo una análisis rápido, porque si para el año 2010 era casi veinte y dos millones y hoy día la propuesta dice veinte y siete millones

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- **El valor** actual con IPC es lo que le estoy indicando casi veinte y dos millones

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Y la propuesta es veinte y siete millones y hoy día se aumenta solo 6 operarios que están barriendo 12 cuadras diarias lo cual hace setenta y dos cuadras diarias y se está solicitando 60 operarios para cubrir 700 cuadras diarias, creo que claramente es insuficiente y lo que he escuchado y lo vemos a diario que nuestra comuna no se ve limpia y no se ve limpio no porque hagan mal su

pega si no que necesitamos más operarios y más personas para que estén haciendo el aseo de nuestras calles y quisiera que usted evaluará este propuesta para dar mayores recursos, para que una empresa se pudiera adjudicar , lo que se busca es que se adjudique porque no es menor el aseo de nuestra ciudad

- Y lo otro que quisiera que me explica que acá hay un ítem respecto al trabajo de que es obligación del contratista de desmalezar los bandejones y demás vías públicas que están destinadas a la implementación de prados que se encuentren con maleza

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Usted tiene las bases antiguas del contrato vigente

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Las que entregaron en el Concejo ,

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- la cuadrilla que yo les nombrada de 8 personas que hacen este trabajo, es normal que en el camino internacional por el tema de los incendios ellos desmalezan, de repente yo como unidad técnica indico que por todo el borde costero hay que limpiar de maleza y esa gente se dedica exclusivamente y otras funciones

CONCEJAL SANDRA CONTERAS

- Mi consulta es que no se contrapone con la empresa que hace la mantención de las áreas verdes

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- LOS trabajadores no van a las áreas verdes, es en la vía pública , todas las calzadas hay maleza y en el borde costero crece mucho la vegetación y en toda la comuna pueden hacer este desmalezado

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Quisiera que se considerara en la propuesta el día 01 de enero porque si bien ese día tenemos una gran afluencia de turista debido al año nuevo y la verdad es que este año lo vimos y viví el declave que queda en el borde costero especialmente en la zona de la boca en el año nuevo y tenemos que ver cómo vamos a dar solución a el día 01 de enero y que si bien es un día de descanso para mucho pero nosotros tenemos que tener las áreas limpias porque comienza el verano ese día

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Ese día tienen que trabajar todos, pero es el día que falla el 60% fíjese que dentro del tema técnico que conversábamos con Viña y ellos mejoraron esto con un par de máquinas que valen \$ 7.000.000 que tiene un avance brutal por tener un motor y con la comisión podría verlo con el Alcalde, por lo menos tener una máquina y eso significa 10 trabajadores pero eso depende de la evaluación de la comisión y del tema económico

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Agregando a lo que decía la Concejala creo que por lo menos la señal que hemos entregado en estas administraciones ha ido aumentando paulatinamente los servicios en la basura; agregamos otro camión, más operarios, las bateas, imposible lograr que cubramos todo pero para allá vamos y estamos mandando esas señales y comparto lo que dice el Concejal Fernández que la ciudad más limpia es la que menos se ensucia, es un tema de cultura

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Quisiera saber si esta propuesta va en proporcional al crecimiento de la comuna respecto de las futuras calles que se van a entregar, esta licitación que esta hoy día caída es hasta el año 2018 y quisiera saber si hay concordancia y si usted ha hablado con la dirección de obras con respecto a las futuras entregas de las zonas urbanizadas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Estos contratos permite ir aumentado en la medida que se va creciendo

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Este contrato permite ir aumentado hasta un 50% la cantidad de gente

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Hay otras zonas aparte de las que mencionada el Concejal Bruno Garay como Vista al Mar., Villa Concón II , la mitad de Las Gaviotas, RPC y población pequeña que está detrás de la Villa Primavera que no aparece , en la nueva licitación vienen achuradas o no

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Si usted ve en las Gaviotas las tres calles principales tiene diariamente y las laterales tiene con amarillo

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- La mitad

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Es que ahí me faltó lápiz nada más pero tiene tres veces a la semana

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Y lo otro es con respecto al tema cultura , nosotros tenemos que ver la forma que la población de Concón tome conciencia con

respecto a botar basura a la calle y no puede ser que nosotros estemos sacando 1 tonelada de basura de las calles todos los meses y no lleguemos a fin de año asumiendo que nosotros estamos cometiendo un error y nuestra comunidad siga votando basura como que la calle es el basurero, en ese aspecto yo veo que por ejemplo dentro de la región hay comunas que han materializado algunas capacitaciones y la gente responde de buena manera, cuida más el aseo, hoy en día en las poblaciones RPC y otras y la gente hecha sus perritos la calle para que hagan sus necesidades y esa mugre no la recoge nadie más que la gente que barre y creo que nosotros tenemos que invitar a la población para ser más responsable con el aseo y en vez de contratar más gente ver una menor educación para nuestros pobladores

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- **Lo** que usted dice es muy cierto y la empresa COSEMAR que se adjudicó la recolección de basura le pedimos que hicieran un volante , como se cayó esta licitación de barrido de calle lo vamos a incorporar cosa que la empresa tenga la obligación de hacer el volante educativo y que también haga una charla a nivel de juntas de vecinos para sensibiliza y la gente pueda tomar conciencia de lo que usted dice

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Complementado lo que dice Marcial y recordando palabras tuyas de potenciar la colocación de basureros en lugares súper estratégicos también ayuda que la gente se vaya ordenando y vaya votando donde corresponde y una de esas solicitudes que ha sido constante es alrededor de la duna, en algún minuto teníamos problemas porque era de la empresa pero creo que se debe potenciar y dar señales que hay que votar donde corresponde la basura
- Recogiendo lo que decía Sandra y revisando las bases dado que se cayó la licitación y lo que usted mencionaba respecto a las remuneraciones y no habla de los ajustes anuales de los operarios y que es una de las bajas de incorporar trabajadores y es ahí donde

tenemos que hacer el esfuerzo, si bien se puntúa de mejor forma si se ofrece más dinero sino llega nadie no sacamos nada con poner ahí eso.

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Es lo que tenemos que revisar ahora

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Solo saber en que situación estamos hoy día con respecto a esta licitación

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esto bien en el segundo punto,
- **AMPLIACIÓN DE CONCESIÓN DE BARRIDO DE CALLES MIENTRAS SE REALIZA LA NUEVA LICITACIÓN**

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Con el Decreto N° 1538 de fecha 12.05.14 SE DECLARO DESIERTA LA LICITACIÓN pública por no haber oferentes que cumplieran la propuesta publica y eso significa que este servicio se termina el día viernes y se requiere para llamar una nueva licitación se requiere una contratación directa por 45 días respaldado por un artículo de la ley que permite hacer eso,

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **SE** está pidiendo expresamente el pronunciamiento del Concejo para una contratación directa por 45 días mientras se hace el nuevo llamando

ASESOR JURÍDICO

- Complementar que lo que se está pidiendo es que aprueben la celebración de este contrato que se va a realizar bajo la modalidad

de contratación directa por un plazo de 45 días ,solamente con el objeto en este periodo se prepare el nuevo proceso licitatorio para que se adjudique un contrato a largo plazo, los términos del contrato son los mismo del contrato que se mantiene vigente con la empresa que está prestando el servicio , este servicio empezaría a regir al día siguiente al que se termina el contrato actual por un plazo de 45 días corridos

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Finalizado estos 45 días y se declara desierta de nuevo se puede prorrogar 45 días mas

ASESOR JURÍDICO

- Lo que se puede hacer es pedir al Concejo una nueva autorización de contratación directa no es prorroga

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Lo otro en la nueva propuesta el sector de las Pimpinelas e Higuierilla salga con rojo en el sector de los restoranes porque al parecer viene tal cual

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo vamos hacer

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- solo acotar respecto a esta situación clarificar a nuestros trabajadores para que no se malentienda que solo se les está contratando por un mes sino que una situación normal debido a que no hubo adjudicación de la licitación y se malinterpreta la situación

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Si

SECRETARIA MUNICIPAL

- Es importante antes que tomen el acuerdo, lo que se está pidiendo es el pronunciamiento para otorgar la concesión municipal del barrido de calle por un plazo de 45 días porque el acuerdo no se toma en materia de concesiones el contrato, esto es expresamente la letra j)

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Es que le hacia la consulta al asesor jurídico y que sería bueno que quedara en acta porque contratación directa y no prorroga, porque el contrato anterior no considero la prorroga y que quede claro que es la concesión a la misma empresa que hoy día está en funcionamiento

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Bajo estos términos vamos a llevar a votación el punto 8, pronunciamiento contratación directa concesión a la empresa Logos Ltda. por la aprobación en votación **ACUERDO N° 99 unánime**

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Esto comienza el sábado 17 y termina el 30 de junio

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En el punto 9 hay tres casos que debemos considerar en subvenciones, el primero tiene que ver con la ya tradicional Fiesta de San Pedro de Caleta Higuierilla y esa fiesta se va hacer el 06 de julio y la fiesta de San Pedro se hace el 29 de julio, en el caso de la fiesta de San Pedro la organiza el municipio y está dentro de las actividades municipales y la de caleta Higuierilla todos los años piden estas subvención de \$ 3.300.000 si no hay observación por la aportación en votación **ACUERDO N° 100 unánime**

- tal como lo señalamos la vez pasada de la modificación presupuestaria N° 4 se incluyó un monto para la entrega de una subvención especial a la compañía de bomberos de nuestra comuna, que como ustedes saben este año está celebrando 50 años y ustedes ya aprobaron en general el presupuesto y ahora lo que corresponde es generar la subvención que no tiene que ver con las demás subvenciones de voluntariado y ahora va en la 24.01.005 que se refiere a Otras personas Jurídicas privadas , una subvención para compra de elementos necesarios para el tema de rescate y nuestra compañía está capacitada para generar este tipo de situaciones, \$ 10.100.000 para la VI compañía de bomberos de Concón por la aprobación en votación, **ACUERDO N 101 unánime**

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- ayer me llamo don Gustavo Tapia para pedirme la posibilidad intervenir con usted para puedan venir al Concejo para explicar lo que están pidiendo, para tener mayor claridad en que va hacer gastada la subvención y le dije que hicieran una carta

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- nos llegó y la vamos a incorporar en el próximo Concejo
- vamos hacer entrega del listado de todas las peticiones de subvenciones que están al día para que nos juntemos en la comisión para concordar una próxima reunión
- la última , a raíz de la situación del proyecto que atendía a los niños de Puente Colmo y entendido que son de distintos lugares y no de la comuna pero que van a nuestro colegio municipalizado, el proyecto que estaba contratado para el furgón no atendía a estos niños y la única manera de buscar una solución era una subvención especial al Centro de Padres para que ellos pudieran contratar y nosotros no podemos hacerlo en forma directa y la forma es que sea a través de este centro de padres y el monto sería de \$ 1.400.000

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN

SECRETARIA MUNICIPAL

- vimos este punto en la comisión de educación y nosotros pedimos antecedente para esta subvención y me parece que hasta hoy día no hay ningún antecedentes , de cuál es el vehículo que se va ocupar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Sería un nuevo trasportista

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Yo propongo que lo veamos cuando tengamos el documento en mano para verificar

SECRETARIA MUNICIPAL

- EL Concejal planteó la necesidad de que efectivamente conocer el contratista y les explique que ellos mandan tres cotizaciones pero quien decide quien contrata es la organización , lo que podemos pedir es una referencia en relación pero nada mas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **Pero** sugiero llevarlo a votación para no esperar mas

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Yo también estuve presente en la comisión y se solicitó mayor información y quisiera saber porque no se ha dado solución con el bus que nosotros tenemos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Es que ese bus no tiene el tema de los seguros , esto es súper delicado y prefiero no colocar un vehículo municipal sino que la responsabilidad de un privado

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Con mayor razón yo me abstendría de votar hoy día, porque la verdad es que me gustaría tener toda la información del furgón y que cumpla con toda la normativa respecto al traslado de niños

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo sugiero que votemos y pidamos toda esa información y que la traiga para evitar una semana más que tengamos los niños en esas condiciones y le hacemos llegar la información

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Según lo que habla la carta de un muy mal procedimiento del chofer que actualmente está llevando a los niños

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Eso lo estamos revisando

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Eso lo dejaría en vista porque si depende del seremi de transporte o de un subsidio y me parece poco caballeroso que baje a niños de la sala cuna y los deje votado sin ninguna responsabilidad y sin ninguna persona a cargo, más allá de la solución y que hay que darle, estas cosas no podemos permitirles que suceda y si nosotros cuidamos tanto a nuestros niños por Dios cómo puede un señor que los eche abajo del bus

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- De acuerdo a la conversación con el director en algún momento esto se hacía pero fue producto que él por normativa tiene que llevar cierta cantidad de alumnos y estos niños no estaban dentro de su contrato, lo que quiero entender es el riesgo que corren estos niños que no tienen autorización para llevarlos en un vehículo de esa naturaleza y él decide llegar hasta ahí por el riesgo de que esos

niños no están autorizados a subir a ese vehículo formalmente y legalmente , a lo mejor la manera no fue la más indicada pero no están autorizados y frente a una fiscalización y si está llevando a niños que no están dentro del contrato va a ocurrir una multa , por lo tanto el no puede seguir llevándolo de acuerdo al contrato de ese proyecto y lo que tenemos que lograr que este nuevo subsidio incorpore a esos niños que vamos a trasladar nosotros

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Señor Presidente ¿Cuánto es el subsidio?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- No sé , no tengo el antecedente pero lo conseguimos
- Pedimos la votación para la entrega de esta subvención especial para el centro de padres de la escuela de Puente Colmo , por la aprobación en votación **ACUERDO N° 102 unánime**
- **PRONUNCIAMIENTO VIAJE A PERÚ** aquí aparece sujeto a confirmación por SERNATUR, hay un programa que estableció hace un tiempo atrás acciones promocionales 2014 SERNATUR de la quinta región, de la cuales hemos sido parte de algunas y específicamente en el ámbito de que todos los años se iba a FIT de Buenos Aires , se decidió que este año no se iba a la FIT pero si se iba a la feria de Brasil, ellos manda una serie de propuesta para que las municipalidades asociadas a este sistema se inscriban y puedan asistir acompañando al stand de SERNATUR y eso permite que el municipio que se suma no tiene que pagar el stand y tiene posibilidad de estar atendiendo gente junto con todo el resto de Chile, en este caso la información que tenemos y a raíz de todo este cambio interno de la nuevas autoridades y que debería de haber continuidad pero no nos han confirmado oficialmente .
- En el caso municipal no podrían asistir, en el caso de la oficina misma y ha pedido la participación en esta feria la Concejala Sandra Contreras que si bien es cierto que estamos hablando un stand que tiene que tener el municipio pero amen al tema de gestión se podrá habilitar para hacer gestión en forma directa y esta

la presentación como se va fuera del país pueda tener la aprobación del Concejo , esto es del 2 al 4 de junio

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Quiero saber cuántos funcionarios municipales van

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Debería ir solo 1 de la oficina

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Ver la posibilidad de que vaya otro mas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Es que son solo dos y lo que tratamos de hacer es que vayan rotando

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Si bien en nuestra tabla dice que está sujeto a la confirmación de SERNATUR el stand yo quiera hacer la salvedad y lo más importante se lo comenté a usted, que justamente los funcionarios pudieran participar con el fin de conocer las acciones que se van hacer en esta feria porque se aumentó a un día para realizar capacitación y lo del foro latinoamericano sobre turismo y reuniones

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Eso no lo tengo yo.

CONCEJAL SANDRA CONTERAS

- A mí me llegó a través de internet , solamente complementar que nuestros funcionarios del área de turismo pudieran participar en

estas reuniones y adquirir mayores conocimientos y no solamente ser gestores promocionales de la comuna sino que aplicar las experiencias que ellos adquieran en el extranjero

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Vamos a evaluar eso, si nos puede hacer llegar esa información

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Quería consultar sobre la disponibilidad presupuestaria de la participación de los Concejales en el extranjero y en segundo término, en una reunión de comisión se había discutido el priorizar en donde participar, porque la verdad es que requerimientos nos llegan todas las semanas de seminarios y congreso y todos parecen súper atractivos, la verdad es que hay que ver que le interesa al municipio promocionar y donde , porque esto es para beneficio de la comuna y me parece que nunca se había mencionado el viaje a Pero y lo que tu propusiste era la participación EN SANTIAGO en una feria de turismo de invierno

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Y que eso tenía un costo que el municipio tenía que pagar por eso se descartó

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Primero quiero saber la disponibilidad presupuestaria para el viaje y si el municipio tiene algún lineamiento

SECRETARIA MUNICIPAL

- En la cuarta modificación se aumentaron \$ 4.000.000 pero era para el viaje a Brasil

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- No, eso ya estaba cubierto ,

DIRECTORA DE FINANZAS

- Estos \$ 4.000.000 están disponibles

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Cuál es el costo del viaje al Perú

DIRECTORA DE FINANZAS

- Los valores se pueden traer la próxima semana

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- **Más** que el cuestionamiento de los costos, porque si bien aquí yo tengo el balance de ejecución presupuestaria los montos están, lo importante es crear las acciones y lo vimos la semana pasada en el PLADETUR justamente la participación que se necesita y se requiere de la comuna en este tipo de actividades y más en esta ciudad que el fuerte es el gastronómico y el objetivo en este viaje es aplicar y adquirir los conocimientos necesarios de las rutas gastronómicas que ellos han implementado para poderlas insertar en nuestra comuna

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Es indudable que las ACCIONES QUE tiene Perú en el tema gastronómico en estos momentos es muy fuerte y ha demostrado los distintos restaurantes en donde aparece la gastronomía Peruana por todos lados y vamos a pedir la participación de la Concejala Sandra Contreras del 01 al 05 de junio

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- ¿Habrá la posibilidad de que vayan dos Concejales?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo creo que si

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Si pudiera ir un funcionario

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Eso lo vamos a ver internamente el tema de los funcionarios, llevaríamos a votación para la asistencia del concejala Sandra Contreras y del Concejal Marcial Ortiz , por la aprobación en votación 6 votos a favor , rechazo un voto Concejal Spichiger **ACUERDO N° 103 se aprueba**
- **COMISIONES**

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Quisiera saber si se les pagó el bono a las personas del aseo domiciliario

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Se le pagó a la empresa

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Y ellos ¿Cuánto tiempo tiene para cancelarle a los trabajadores?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Tendrían que ser de forma inmediata

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Hoy día estuve con uno de ellos y me manifestaron que no han sido cancelados

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En estos días se va a cancelar, igual vamos hacer el seguimiento

CONCEJAL ELADIO VEAS

- Comisión finanzas: el lunes no se pudo hacer la comisión de finanzas no hubo quorum , así que el lunes a las 16.00 horas

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- ES QUE ayer tuvimos comisión de borde costero con secretaria municipal y quedo pendiente por no contar con una ordenanza tipo de los humedales y la idea es trabajar en conjunto con la ordenanza del municipio, la ordenanza de gestión ambiental comunal con el fin de dar cumplimiento lo que habíamos conversado la semana anterior

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Sería para después de finanzas

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Para quienes quieran participar
- Quería tomar un punto que en realidad nos preocupa más en su conjunto , tuvimos la oportunidad de conocer a la nueva directora del DAEM pero se repite dentro de las distintas conversaciones y de lo que uno ha podido observar las deficiencias de los espacios que tenemos para nuestros funcionarios y dado que estamos recién en el diseño del edificio consistorial era poder hacer énfasis en poder hacer las reparaciones que correspondan antes del invierno, en el caso de la oficinas de arriba pero hay distintos temas y de hecho con Eladio visitamos la biblioteca hace unos días atrás que también se llueve, poder solicitar la posibilidad de los trabajos que se tiene que hacer

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **Ayer** tuvimos una reunión de gestión con SECPLAC y todo los proyectos que estén pendiente y el interno nuestro, esta la reparación de este edificio y no solo alcaldía , secretaria municipal y se le dio prioridad para sacar adelante ese proyecto que está ahí, el de la biblioteca es solo mantención porque en la última lluvia parece que se hizo ahí la mantención

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Esta malo el techo y nos comentaban que se hizo un cambio en los pizarreños pero los pizarreños que están instalados son viejitos y hacerlo antes , porque ahí se mojan los libros y ahí la iluminación y entiendo que se iba a reparar el foco que está en la plaza y hay un foco que estaba en la puerta de la biblioteca y se cayó el año pasado y no se ha repuesto

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **El** de la puerta que uno pasa y se prende

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- En reunión de comisión nosotros queremos reunirnos con la SECPLAC para ver las fortalezas y debilidades que tiene nuestros 4 establecimientos y me gustaría agendar una reunión como comisión de educación y con el DAEM, martes a las 15.00 horas

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Solicite información sobre el documento que está en el Ministerio de Medio Ambiente para la tramitación del plan regulador ¿en que esta eso?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En espera, me reuní con el equipo y vinieron a explicarme en el estado que esta y todavía no nos llega de vuelta esa confirmación

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Ya se cumplió el plazo legal

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Vamos a reiterarlo

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- **COMISIÓN DIDECO** usted manifestó para ver las subvenciones podría ser el martes 20
- Solamente agradecer que me manifestaron los vecinos de Bosques de Montemar por la instalación eléctrica de la calle Scriva de Vadaguer que se había solicitado y que ya está con la iluminación que corresponde

CONCEJAL MARÍA ORTIZ

- HAY una señora que vive en el Fuerte Aguayo y que reclama que desde abril no le llega agua y quisiera preguntar por el estado de los camiones, si están entregando el servicio, esta dama además presenta problemas de salud y no puede bajar hasta el fuerte Aguayo y llevar el agua a su casa

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- COMO usted sabe la entrega de agua se hace en función del listado que entregó la dirección de DIDECO así que la señora debiera contactarse con la directora de DIDECO para que ella nos hiciera llegar y si no esta la incorporamos

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN

SECRETARIA MUNICIPAL

- El camión del agua esta funcionando

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Si

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- **Quiero** pregunta que pasa con la subvención del centro de padres de la escuela Irma Salas

SECRETARIA MUNICIPAL

- Estamos en eso y la escuela Irma salas tenía un problema de dos Rut y dualidad de inscripciones, estamos solucionando ese tema con ellos, cuando este solucionado le traemos la información

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Quería preguntar acerca de su rendición de cuenta sobre la plata de revisión técnica para la comuna de Concón y entiendo que esa licitación la hace el ministerio de transporte

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **La** licitación ya fue aprobada y tuve una reunión con el seremi de transporte y don Hugo y nos dijeron que estaba en la contraloría y se ha demorado bastante pero ya la tiene adjudicada, nos entregaron la información y el lugar específico no lo tenemos claro pero es en el sector del barrio industrial en donde se instalaría la planta y esperamos solo la toma de Razón y son dos plantas; una de la Ligua y otra de Concón

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Estuve en una reunión con el ministerio de Justicia y lo he invitado a la comuna de Concón y a nuestro Concejo municipal

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN

SECRETARIA MUNICIPAL

para pedirle las cosas que hemos pedido a la justicia y que no han
llegado a Concón

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo vamos a invitar ahora formalmente a nombre del Concejo
- Cumplida la misión cerramos la reunión

MARÍA L. ESPINOZA GODOY
SECRETARIO MUNICIPAL